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UA: cese de Planta académica no 
regular gatilla crítica de decanos 
enucación superior. Debido a problemas financieros, la casa de estudios se decidió 
la no renovación de contratos. 

Macarena Saavedra 
cronicaOmercurioantofagasta.cl 

s innegable que 
«e En" universi 

Idad atraviesa una 
dificil situación económica, 
consecuencia de un déficit es- 
tructural que se haacumulado 
alo largo delos años debido al 
desajuste entre los ingresos y 
costos asociados al proceso for- 
mativo”, dice parte del comu- 
nicado emitido por elrector de 
la Universidad de Antofagasta 
Marcos Cikutovic, en el quein- 
forma la decisión de ponertér- 
minoala Planta Académica No 
Regular (PNR) para el periodo 
2025. 

Se trata de una planta que, 
según el comunicado, fue “im- 
plementada transitoriamente 
enelaño 2021”, pero que, enel 
contexto de crisis, se optó por 
la “no renovación de los con- 
tratos suscritos bajo esta moda- 
lidad, medida que se enmarca 
en las disposiciones estatuta- 
rias y reglamentarias vigentes y 
que busca asegurar la sosteni- 
bilidad alargo plazo de la uni- 
versidad”. 

DESACUERDO 

Ante ese escenario, seis de- 

canos de la casa deestudios fir- 
maron una declaración públi- 
ca enla que señalaron “no es- 
tar de acuerdo con la medida 
de poner término de forma 
abrupta ala Planta Académica 
No Regular (PNR), informada 
porel Sr. Rector” 

Vocería en la cual se hicie- 
ron parte la Dra. Marinka Varas 
Parra, decana Facultad de In- 
geniería; Dr. Iván Brito Bobadi- 
la, decano Facultad de Cien- 

cias Básicas; Dr. Carlos Cabezas 
Cabezas, decano Facultad de 

Ciencias Jurídicas; Dr. Joel Bra- 
vo Bown, decano Facultad de 
Medicina y Odontología; Dr. 
Pablo Camus Galleguillos, de- 
cano Facultad de Educación; y 
Dr. Ricardo Gaete Quezada, de- 
cano Facultad de Ciencias So- 

ciales, Artes y Humanidades. 
“Lo expresado en dicha co- 

municación no hasido aproba- 
do por los cuerpos colegiados. 
Lainformación compartida ha 
sido parcial y no se ha conoci- 

      

39 
carreras de pregrado 
ofrece la UA para 2025y 
1.275 vacantes regulares, 

PROBLEMA PAÍS 

+Durante las últimas sema- 

nasse han conocido de pro- 
blemas en otras universida- 

des del país. 
* UFRO: Diferentes instala- 

ciones dela Universidad de La 

Frontera (UFRO) se encuen- 

trantomadas por estudiantes 
tras la desvinculación de 298 

funcionarios en medio de la 

severa crisis que atraviesa la 

casa de estudios. La deuda su- 

peraría $38 mil millones, se- 

gún se hainformado. 
+ U. de Magallanes: La Uni- 
versidad de Magallanes 
(Umag) informó que debido a 
lasituación financiera que en- 

frenta la institución, decidió 

no renovar el contrato de 36 

funcionarios de apoyoa la ac- 
tividad universitaria. 

“Esta decisión ha sido muy di- 

fícil, pero responde a la nece- 
sidad de garantizar la sosteni- 
bilidad financiera de la Uni- 

versidad de Magallanes en un 
escenario queafectaa todoel 
sistema de educación supe- 
rior, en especial, a las univer- 
sidades estatales de regio- 
nes”, explicaron. 

doel alcance y las consecuen- 
cias concretas de esta medi- 
da”. Además, indican que no 
se contempla el resguardo del 
funcionamiento delas distintas 
carreras y el proceso deacredi- 
tación institucional. 

Pablo Camus reconoció 

que causa cuidado y preocupa- 
ciónla formaen la quese dio a 
conocer el asunto y reconoció 
queno se condice con las con- 
versaciones internas entre la 
academia y la universidad. 
“Siempre la disposición ha es- 
tado para ir asumiendo todas 
estas dificultades que se han 
ido presentando. El problema 
radica en que efectivamente 
los términos en cómo se han 
llevado esas conversacionesno 
tienen relación con la manera 
y la forma con que recibimos 
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EDUCACIÓN, MEDICINA Y ODONTOLOGÍA, SERÍAN LOS MÁS AFECTADOS, SEGÚN LOS DECANOS. 

este comunicado”, dijo. 
“Soy partidario de que los 

temas internos se generen de 
manera interna ... una vez que 
haya un comunicado públicoes 
complejo contener que esto se 
mantenga en una discusión 
académica”, reconoció el deca: 
nodela Facultad de Educación. 

Respecto a cuántas perso- 
nas componenla planta acadé- 
mica no regular, Camus indicó 
que tienenentre 200 2220 per- 
sonas en calidad de profesores 
y que sería una situación que 
afectaría mayormente a Educa- 
ción, Medicina y Odontología. 

PROBLEMA NACIONAL 

Para Ricardo Gaete, deca- 

no dela Facultad de Ciencias 
Sociales, Artes y Humanida- 
des, la situación esconocidaen 

latónica nacional con distintas 
universidades. “Estamos preo- 
cupados porque conocemos el 
fondo del asunto, es un tema 
del sistema universitario y en 
varias universidades máso me- 
nos tuvieron una decisión simi- 
lar. Es un problema que es 
afectando de manerasistémica 
a muchas universidades de 
Chile, particularmente, las re- 
gionales”, declaró el decano. 

“Lo quea nosotros nos sor- 
prendió un poco fue la forma 
porque evidentemente fue de- 
masiado abrupta como señala- 
mos en nuestra declaración, 

entonces, obviamente que es 
algo que teníamos que hacerle 
veral rector para poder obvia- 
mente mejorar”. 

Gaete insiste que “no es 
una decisión cualquiera son 

    

personas que están que están 
relacionadas con la decisión, 
porlo tanto, obviamente que 
como universidad estatal tene- 
mos que también tener cuida- 
do con las formas”. 

Respecto a conversaciones 
con la universidad, Ricardo 

Gaete informó que es una te- 
mática que se retomará con la 
casa de estudiosa partirdema- 
ñana lunes. cs   

  

Escuela Chepuja 
destaca aporte y 
apoyo de 
ingenieros SQM 

eYa cumplió dos años el apoyo 
que prestan ungrupo detraba- 
jadores de SQM a la Escuelita 
Chepuja. 
Quien lidera esta iniciativa co- 
nocióel proyecto siendo geren- 
te de Innovación y Desarrollo y 
hoy es el vicepresidente del 
nuevo SQM Lithium Internatio- 
nal, Osvaldo Yé 
Civil dela Universidad de Con- 
cepción, oriundo de Chiguayan- 
te, quien tiene como horizonte 
dotara los niños de la Escuelita 
delas mismas oportunidades 
queélse ha labrado en la vida. 
Ena fotografía, junto al encar- 
gado de apoyo a la Escuelita, 
Matías Colón, ingeniero líder de 

Sustentabilidad de la misma 
empresa, destacó Marcela Mer- 
cado, cabeza dela Escuela. (4 

  

Seminario de 
economía circular 
marcó el cierre del 
APL deconstrucción 

Eltrabajo colaborativo entre 

actores público, privado y la 
academia fue presentado en el 
“Seminario Regional: Hacia la 
Economía Circular en la Cons- 

trucción”, organizado por la 
Cámara Chilena dela Construc- 
ción Antofagasta y que formó 
parte del programa del primer 
año de implementación del 
Acuerdo de Producción Limpia 
(APL) y desu Mesa de Innova- 
ción, cuyoobjetivo esimpulsar 
medidas concretas de econo- 
mía circularen la industria. 
“Este APL busca apoyar ala in- 
dustria de la construcción re- 
gional, propiciando la articula- 
ción público-privada de sus ac- 
tores”, destacó la past presi- 
denta de la CCC Antofagasta, 
Marcela Torres. as 
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